

# CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANÍA NACIONAL DE CHOCOLATES.

## Perfiles de nuestros hombres

Francisco José Valencia

En esta sección hemos publicado varios perfiles de nuestros hombres más salientes y con quienes cultivamos alguna relación, sin que ello signifique que hemos cedido puesto de preferencia para ninguno, porque si hubiésemos tenido en cuenta ese prejuicio burgués, muy seguramente que Francisco José Valencia nos hubiera obligado las primeras plumadas.

En Francisco José Valencia, pudiera decirse que se ha efectuado pura y limpia la ley de la evolución en el terreno de las ideas.

Descendientes del Conde de Casa Valencia vio la luz de la vida en los pergaminos de su tradición, y modeló su espíritu en las disciplinas de los clásicos españoles para darle ese toque caballeresco que unge en la transparencia de sus actos y que constituyen en él la distinción. Frente a frente con las luchas del pensamiento humano, marcó derrotero por el camino de la justicia, y persiguiendo este Ideal se le vió erigir su pecho de soldado de una causa que tuvo sus hombres y también el fervor de las conquistas del bien. Ya en 1889 se le ve en las lizas del periodismo desafiando el cataclismo en su *Actualidad*. En este año memorable, dedica edición de 7 de agosto para solemnizar un torneo industrial del Club de Artesanos de Popayán, porque, él en su prestigio de ser un digno émulo de Robles, de Triana y los Zapatas, y no obstante merecer toda la confianza de Foción Soto, de Vargas Santo y de Uribe Uribe, creyó que lo más noble era

estar con el pueblo, por que el pueblo es el iris de todos los colores y el lago multiforme donde el hombre encuentra al hombre desnudo como Adán. Allí en ese Club de Artesanos de Popayán, donde no se deshonraba un Tancredo Nannetti, ni un Geremías Cárdenas ni un Domingo Cajiao, se ve a Francisco José Valencia al lado de Enrique Chaux y de Rafael Quijano Mosquera, unidos a los trabajadores en espíritu y en verdad.

En 1904, cuando ese liberalismo sano y robusto empezó a adherirse a su pretoriano vencedor, Francisco José Valencia, como buen nauta, conoció el viento contrario, y viró con sus lonas por la sonda siempre abierta para él de la justicia, y desde entonces se hizo socialista por estar con el pueblo, que es el único que lleva dentro de su corazón la luz de la Justicia.

## El alcohol y sus consecuencias

La historia del aguardiente es una historia de vergüenza, corrupción, crueldad y ruina.

Ha robado a la cara la gloria de su salud, y en lugar de la tez del rostro lo ha dejado colorado e irritado con el alcohol.

Ha quitado el brillo de los ojos y los ha hecho mates y ensangrentados.

Ha quitado la belleza y hermosura del rostro y lo ha dejado disforme y enrojecidos.

Ha robado a las piernas su belleza, dejándolas vacilantes e inestables.

Ha quitado la firmeza y la elasticidad de los pies, para hacerlos débiles y falsos.

Ha robado a la sangre su vitalidad y la ha llenado de veneno, gérmenes de enfermedades y muerte.

En la carrera 8ª

CON CALLE 14, se ha abierto un ESTABLECIMIENTO de BOTICA a cargo del señor

GUILLERMO LINDO

quien ofrece a este culto público un despacho formal de las recetas que se le confien

Avisa además que atenderá este despacho hasta las 12 de la noche.

## Tardecita DE invierno

El temporal amotina todo el barrio. El temporal canta en su enorme vocina como un diptongo nasal,

mientras la gente camina dando zancos. Un dedal de cobre entre la neblina, finge le iglesia rural.

La población parpadea, porque un rayo culebrea como roja cicatriz

que rubricar el Poniente o como si bruscamenie se arrancase una raíz.

LUIS C. LOPEZ

ha robado al rostro su virilidad y fortaleza, y ha dejado en su lugar las señas de sensualidad y brutalidad.

Ha corrompido la lengua con maldiciones y necesidades.

Ha inclinado las manos al mal, haciéndolas instrumento de brutalidad y asesinato, en vez de serlo de utilidad y bien hacer.

Ha roto los vínculos de amistad y sembrado los gérmenes de enemistad.

Ha hecho del padre cariñoso y caritativo un hombre tirano, áspero y homicida.

Ha transformado a la madre cariñosa en una furia infernal y en la encarnación de la brutalidad.

Ha robado a la mesa su abundancia

(Pasa a la 7ª pág.)

LA IMPRENTA DE  
"LA HUMANIDAD"  
SE ENCARGA DE EJECUTAR VOLANTES, PROGRAMAS,  
TIMBRES, TIQUETES, FOLLETOS, Y TARJETAS.

A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE LA PLAZA. SE GARANTIZA RAPIDEZ Y CUMPLIMIENTO.

DULCRIMA  
ES LA BEBIDA  
Lo demás es...literatura